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新华社哈尔滨 1月 22日电（记
者王君宝）22日，第八届中国残疾人
冰雪运动季全国启动活动在哈尔滨
太阳岛雪博会举行。

当日在蓝天白雪映衬下，300余
名残疾人朋友及其亲友来到活动现
场赏冰乐雪，参与了冰爬犁、雪地曲
棍球、雪地足球、雪地拔河等项目，
充分享受冰雪运动的乐趣。

在第八届中国残疾人冰雪运动

季期间，中国残联还将举办东北片
区、京津冀片区、长三角片区、西南片
区主场活动，以及冰雪嘉年华活动等
一系列残疾人冰雪运动示范带动
活动。

中国残疾人冰雪运动季自 2016
年起每年冬季举办，已成为残疾人赏
冰乐雪、冬季健身的品牌活动。

本次活动由中国残联主办，黑龙
江省残联承办，哈尔滨市残联协办。

新华社多哈 1月 21日电（记者
苏小坡、肖世尧、汪强）21 日，卡塔
尔男足亚洲杯F组进行了第二轮的
两场比赛，沙特队以 2:0 战胜被罚
下两人的吉尔吉斯斯坦队，取得两
连胜后提前一轮出线。泰国队与阿
曼队0:0战平。

吉尔吉斯斯坦队开场九分钟后
便遭打击，阿克马托夫禁区前飞铲
对手被主裁判红牌罚下。沙特队此
后展开围攻，第 35分钟，阿卜杜勒
哈米德右路传中，穆罕默德·卡努接
应推射打破僵局。

第52分钟，梅克·基米背后铲球
被主裁判红牌罚下，吉尔吉斯斯坦
队少打两人。第84分钟，替补登场

的加姆迪禁区外远射造成吉尔吉斯斯
坦门将扑救失误，沙特队2:0锁定胜
局。

泰国队与阿曼队的比赛中，泰国
队埃利亚斯·多拉在第15分钟的角球
进攻中飞身冲顶，被阿曼队门将在门
线上扑出，这是全场比赛最有可能得
分的机会，最终两队互交白卷。

沙特队目前积6分排名F组第一，
提前出线，泰国队积4分位列第二。

亚洲杯小组赛两轮战罢，有五支
球队提前晋级16强淘汰赛，分别是A
组卡塔尔队、B组澳大利亚队、C组伊
朗队、D组伊拉克队和F组沙特队，其
中卡塔尔队和伊拉克队提前锁定了小
组头名。

在 2023-2024 赛季 CBA 联赛
中，毕业于南昌大学的王睿泽迄今
为止场均出战 40.9 分钟，拿到 18.9
分、4.5 个篮板，是青岛男篮中的本
土“得分王”，也成为进入CBA的大
学生球员中的佼佼者。

不过，这位被誉为“最强二轮
秀”的青岛队核心球员日前接受新
华社记者专访时表示，当初他的预
期只是“能在CBA打上球”。

2019年的CBA选秀大会上，来
自北京大学的王少杰当选“状元
秀”。当握有首轮第五号选秀权的
青岛队选人时，王睿泽本来以为会
听到自己的名字，没想到被选中的
是中国台北后卫林韦翰。直到第二
轮，王睿泽才被青岛队选中。

“选秀之前来青岛试训，球队跟
我说会选我，但没说是第一轮还是
第二轮。”王睿泽回忆道。

加盟青岛队之后，王睿泽在新
秀赛季出场10次，场均出场18.2分
钟、得到 6.6 分。然而，在 2020-
2021 赛季，王睿泽只打了 9场比赛
就因为跖骨骨折赛季报销。

在王睿泽“坎坷”的篮球生涯
中，这样的挫折并非第一次。他出
生于黑龙江省尚志市，为了打出名
堂，初中毕业后他只身来到山东日
照飞龙篮球俱乐部。俱乐部没有室

内球馆，无论寒暑，训练都在室外。
王睿泽和队友们能够参加的正式比
赛屈指可数，各种民间赛事成为他
检验自身成长的主要平台。

2012年，他正计划着去山东男
篮试训的关键时刻，腹中的囊肿越
来越大，最终不得不接受了切除手
术。这次手术留下了一道从肋骨一
直延伸到肚脐以下的伤疤，也让他
一度打消了走职业道路的念头。

后来，他被南昌大学男篮主教
练刘健看中，加盟该队征战中国大
学生篮球联赛。可是，由于2012年
的手术留下的一些后遗症，他在训
练和比赛中时常身体不适。

“刚开始特别严重。比如中午
12点多吃饭，下午1点多去训练，跑
快攻时跑着跑着感觉想吐，不知道
为什么。后来掌握规律了，在赛前
少吃一点，比赛中也不敢多喝水。
肚子里没东西了，在比赛中还是会
干呕，再后来就习惯了……”

2018年年底，正当王睿泽积极
筹划冲击CBA联赛的关键时刻，他
又遭遇了骨折的打击。

“第一次脚骨折的时候挺悲观
的，当时年龄也小，每天特别沮丧，
老是想为什么会受伤？所有计划都
打乱了，消沉了一阵。”王睿泽说，

“后来慢慢调整，明白了还是要保持

积极的心态，朋友、队友和妈妈也给
了我很多安慰。”

有了 2018 年的经历，当 2020-
2021赛季的伤病来袭时，王睿泽淡
定了很多。他说：“看淡了一些。做
好康复和训练就好，不会再纠结为
什么受伤。”

伤愈复出之后，王睿泽打满了
2021-2022 赛季。2022年的夏天，
刘维伟接过青岛男篮的帅印，王睿
泽的出场时间进一步增加，在随后
的两个赛季里场均出战时间和得分
连创新高，成为表现最出色的大学
生球员之一。2023 年 CBA全明星
赛上，他还获得了三分球大赛冠军。

王睿泽说，他能有现在的表现，
关键是没有放弃。

“来了青岛队之后，感觉这里特
别适合我。虽然开始机会不多，我
自己也一直在坚持，没有轻易放
弃。刘（维伟）指导来了之后，强调
以年轻队员为主，我的机会慢慢多
了起来，也有一些运气和机遇在里
面。”

本赛季的比赛中，王睿泽场均
三分球出手8.2次，果断的出手和迎
着防守的高难度投篮给人留下深刻
印象，坚毅不屈、永不言弃的打球风
格也“吸粉”无数。“目前我也在不断
调整自己的投篮方式，提升命中

率。现在更多地使用跳投，感觉更加
稳定一些，也更容易在遭遇严密防守
时得分。”

“球队中，外援的个人能力突出，
突破之后会吸引协防，我就有了更多
出手空间。另外，杨瀚森的挡拆下顺
和低位进攻也会吸引防守，外线就会
有更多投篮机会。”他说。

在 16日客场对阵广东队的比赛
中，青岛队力克强敌，改写了在广东
主场未尝胜绩的队史。目前青岛队
打出 22胜 11负的成绩，位列积分榜
第六名。在王睿泽看来，教练组的悉
心指导和良好的队内氛围，是青岛队
打出好成绩的主要原因。

“我们的更衣室领袖是刘指导，队
伍有凝聚力，大家会拧成一股绳，按
他说的去做。”

从小到大，王睿泽最喜欢的球员
是科比和易建联。他还记得，2008年
夏天上中学时，中午放学之后，和同
学们在学校后门的小卖部吃饭，一抬
头就看见电视里播放的洛杉矶湖人
和波士顿凯尔特人的总决赛。当时
科比的表现给他留下了特别深刻的
印象，后来他一直都很喜欢科比。

国内球员中，王睿泽最喜欢易建
联。他说：“联哥在困难时期带领中
国男篮的精神，还有他对于职业篮球
的态度，值得我们后辈学习。”

去年的男篮世界杯，王睿泽也关
注了，他感到亚洲球员在身体素质方
面跟欧美球员还有明显差距。他说，
作为一名职业球员，为国效力的想法
肯定会有。但目前还是要先把球打
好，帮助青岛队取得好成绩。至于是
否能入选国家队，还是要看自己的表
现。 （新华社北京1月22日电）

新华社呼和浩特 1 月 22 日电
（记者王靖、恩浩）22 日，第十四届
全国冬季运动会单板滑雪平行大回
转项目在内蒙古赤峰市喀喇沁赛区
的美林谷滑雪场开赛，吉林队选手
董宇悦获得女子青年组金牌。

当天的冠亚军争夺赛非常激
烈，董宇悦以微弱的优势先于湖北
队的杜多闻到达终点，夺得冠军，这
是“十四冬”单板滑雪平行大回转比
赛项目产生的首枚金牌。

走出赛场，董宇悦第一时间奔
向自己的主教练季晓鸥，两人相拥
都流下了激动的泪水。董宇悦今年
17岁，梳着麻花辫，首次参加全国冬
季运动会就夺得冠军，这让她和主
教练分外高兴。

“实际上董宇悦2023年才开始
接受系统训练，她非常能吃苦，同时

又非常有天赋。”季晓鸥介绍，这几天
气温骤降，赛场雪质变硬，对年轻运
动员来说，在硬雪上能滑出好成绩是
一种挑战。

“金牌来之不易，我把每天的训练
都当成比赛去对待，使得自己脚底的积
累比较扎实。”董宇悦说，最感谢的人是
主教练季晓鸥，八年来一直在指导和支
持她，自己的眼泪是感激的泪水。

“我今天夺冠的美林谷滑雪场，雪
道很直、很宽，滑起来非常得劲。”董
宇悦抓着自己的麻花辫笑着说，“当
然，麻花辫也给我带来了好运气。”

单板滑雪平行大回转是一项速度
比赛，本次赛事有16支代表队115名
运动员参加，设四枚金牌。其他三枚
金牌将分别于23日的男子青年组比
赛、24日的女子公开组比赛、25日的
男子公开组比赛产生。

新华社北京1月 22日电（记者吴俊宽）中国田
径协会22日发布新修订的《中国田径协会路跑赛事
认证管理办法》（以下简称“《办法》”）。相较于此前
版本，新修订的《办法》力求完善和改进当前路跑认
证赛事中存在的组织不专业、前期准备不充分、运
营单位准入门槛低等问题，旨在推动路跑行业高质
量发展。

据了解，新修订的《办法》在赛事认证条件、认
证时间及申请材料要求、运营单位要求、赛事认证
程序等方面内容进行了较大的补充和调整。中国
田协在同日发布的路跑赛事认证管理办法修订解
读中表示，此次修订经过多轮专题研究，并征求了
相关专家、监管单位和运营公司代表意见，遵循更
加规范、更加专业、更加安全的原则。

据了解，针对目前国内路跑赛事存在距离设置
混乱，赛事命名不规范的问题，本次修订参考了世
界田联竞赛规则，明确了赛事认证的距离范围与赛
事命名原则，规范了路跑赛事的名称使用。另外还
细化了竞赛组织技术标准，明确了A类赛事赛道的
最低宽度、起终点直道距离等赛道技术标准，如明
确赛道最窄处宽度不宜少于6米，连续最窄赛道不
超过5公里，起点及终点直段建议不少于200米，出
发直段少于200米的情况下应分枪出发等。

路跑赛事规模大、路程长、举办场所相对开放、
组织较为复杂，对赛事举办地的人力、物力资源的
投入要求很高，近年来全国各地申办路跑赛事热情
高涨，但部分地区赛事综合保障能力与办赛目标有
差距，存在一定风险隐患。

新修订的《办法》对不同类别认证赛事的主办单
位组成，及主办单位路跑赛事的办赛经验提出了新
的要求。A类赛事主办单位两年内需要主办过至少
2场同距离或更长距离的路跑赛事，B类赛事主办
方则需要两年内主办过至少1场同距离或更长距离
的路跑赛事。此次修订还对运营单位间隔办赛时
间提出要求，以避免同一运营单位连续密集办赛，
进而导致组织水平降低带来风险隐患。

此外，新修订的《办法》要求延长赛事技术认证
的时间周期，同时建立运营单位白名单制度，在赛
事认证程序中增加运营单位注册环节，并对运营单
位资质进行定期审核。

中国田协表示，将坚持以人民为中心，坚定高质
量发展导向，统筹好发展与安全，继续加强对认证赛事的管理与服务，完善制
度建设，不断提高赛事质量，以更好地满足广大跑友多元化多层次的参赛需
求，共同推动中国路跑行业的高质量发展。

2023 年，以贵州榕江（三宝侗
寨）和美乡村足球超级联赛（“村
超”）、全国和美乡村篮球大赛（“村
BA”）为代表的基层“三大球”赛事
火爆出圈，成为过去一年中现象级
的体育事件。

为进一步推动基层“三大球”赛
事繁荣发展，充分发挥精品赛事示
范引领作用，推动社会面“三大球”
参赛规模扩大和水平不断提高，国
家体育总局群体司2023年7月组织
开展了首批群众“三大球”精品赛事
案例推荐工作，并于2023年12月公
布了入选名单。

国家体育总局群体司司长丁东
日前接受采访时表示，群众参与足
篮排“三大球”赛事热情高涨，开展
精品赛事案例推荐工作就是为了深
挖基层典型，带动普及推广。2024
年，这项工作还将继续开展下去，以
期带动更多人来参与到“三大球”运
动当中，为体育强国建设打下更加
坚实的基础。

2023 年开展的首批群众“三大
球”精品赛事案例推荐工作中，在充
分考虑赛事的基本情况、社会影响
力、政策导向、借鉴作用等因素的情
况下，主办方从推荐报送的近 300
个赛事案例中最终确定 54 个入选
案例，包括足球项目18个、篮球 26
个、排球10个。

据统计，54个入选案例来自24

个省区市，其中广东省入选数量最
多，共有五个，四川省和陕西省分别
有四个案例入选。从区域划分情况
来看，东部地区有 24个案例入选，
西部地区18个，中部地区10个，另
有两项全国性赛事。从赛事开展时
长来看，已经开展15年及以上的赛
事案例共有 28个，比例超过半数，
如武汉晚报中小学生足球赛已举办
29届，陕西省榆林市靖边县干部职
工篮球赛已连续举办38届。

国家体育总局群体司赛事活动
处处长李论介绍说，通过这次案例
推荐工作不难看出，“三大球”在各
地群众当中受到广泛欢迎，从案例
入选数量来看，东西部地区呈现“旗
鼓相当”的态势。各类赛事无论是
体育部门组织的还是群众自发开展
的，都发展得红红火火。很多赛事
已经坚持了很多年，在地方小有名
气，可能因为传播宣传效率不高等
原因，还未能在全国范围内为人们
所熟知。

李论表示，精品赛事案例推荐
工作就是要搭建一个平台，把这些
好的赛事挖掘出来，展现出来，让这
些赛事发挥出示范带动作用，同时
自身也能够得到进一步的发展。

2023 年，贵州省黔东南苗族侗
族自治州榕江县村民以村为单位组
建的20支球队，用98场比赛，踢出
了火爆全网、火出国门的“村超”。

在国家体育总局群体司提供的“首
批群众‘三大球’精品赛事案例情况
统计表”中，对该项赛事的推荐理由
中写道：“赛事已突破体育范畴，形
成‘网红’效应，在带动地方经济发
展、促进民族团结等方面贡献了颇
多值得借鉴学习的优秀做法。”

据统计，“足球运动+民族文化”
的奇妙组合，让“村超”系列赛事吸
引了全网超 580 亿次浏览量。在

“村超”系列赛事举办期间，当地累
计接待游客超 519 万人次，实现旅
游综合收入 59.86 亿元。赛事成为
促进地方经济社会发展的“新引
擎”。

注重赛事的多元价值和主题特
色，也是精品赛事案例推荐工作的
一大特点。以首批入选的案例为
例，54个案例分属全民健身、乡村振
兴、民族特色、重点人群（青少年、老
年群体等）、对外交流等不同主题特
色。除了贵州的“村超”“村BA”，还
包括来自内蒙古、广西、西藏、新疆
等民族地区的基层赛事。

“足篮排群众赛事在民族地区
广受欢迎，对于铸牢中华民族共同
体意识、推动当地民族团结进步发
挥了很好的作用。”李论说，“首批入
选的赛事案例中，村镇赛事共计13
个，这些赛事都是面向基层百姓，对
于活跃当地群众精神文化生活，助
力乡村振兴，促进当地经济社会发

展也有着不可或缺的作用。”
丁东表示：“首批群众‘三大球’

精品赛事案例推荐工作对我们来说
是一次尝试，实际上整个推荐评选的
过程也是我们梳理群众‘三大球’开
展情况，推动‘三大球’在基层发展的
过程。这只是一个开始，我们计划在
2024年继续开展这项工作，并让其发
挥更大的效益。”

据介绍，今年将要开展的第二批
群众‘三大球’精品赛事案例推荐工
作关注重点将更多向县域赛事及村
镇赛事倾斜，聚焦群众身边的、长期
举办的赛事，帮助其更好发展。此
外，国家体育总局群体司也计划与中
国足协、中国篮协、国家体育总局排
球运动管理中心加强合作，共同扶持
和推动项目在基层的发展，让基层赛
事和基层体育组织建设相互促进，相
互带动。

丁东透露说，对于首批入选的精
品赛事案例，国家体育总局群体司也
在谋划分区域、分项目举办对抗赛等
形式的交流活动，让不同赛事中脱颖
而出的球队能够有机会同场切磋，以
球会友；也让各地赛事活动的主办方
有机会广泛交流办赛经验心得，就如
何让赛事长期健康发展、如何有效提
升赛事影响力和传播效能等方面建
立交流机制，形成赛事之间相互借
鉴，共同发展的良好局面。

（新华社北京1月22日电）

深挖百姓热情 助力体育强国建设
——从精品赛事透视“三大球”基层活力

新华社记者 吴俊宽

当 初 只 想 能 打 上 球
——记CBA“最强二轮秀”王睿泽

新华社记者 张武岳 王镜宇 曹奕博

1 月 22 日，在韩国江陵进行的
2024 年江原道冬青奥会女子冰球 3
对 3 预赛中，中国队 17 比 0 战胜荷
兰队。

图为中国队球员田雪滢（右）在
比赛中进攻。

新华社记者 朱 炜摄
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第八届中国残疾人冰雪运动季
全国启动活动在哈尔滨举行

“十四冬”单板滑雪平行大回转开赛

亚洲杯：
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